

L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie. fondée en 1872,

DIRECTION SCIENTIFIQUE :

MM. A. BERNIER,
R. ROULET,
E. P. CHAGNON,
R. DE COTRET,
J. E. DUBÉ,

MM. L. E. FORTIER,
A. A. FOUCHER,
L. de L. HARWOOD,
H. HERVIEUX,
E. P. LACHAPELLE,

MM. A. LE SAGE,
A. MAHIEN,
O. F. MERCIER,
E. ST-JACQUES,
C. N. VALIN.

COLLABORATEURS DE L'ANNEE 1905 :

MM. Benoit,
Cléroux,
Daigle,
D'amours,

MM. Dion,
Laurendeau,
Laramée,
Lessard,

MM. Mercier,
Nadeau,
Normand,
Pariseau,

MM. Rhéaume,
Roy,
Nivols,
Tourigny.

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LE SAGE, Secrétaire,
268, rue St-Denis, Montréal.

Vol. XXXV

1er DECEMBRE 1906

No 12

MEMOIRES

LA RAGE AU CANADA. (1)

Par le Docteur A LOIR,

Ancien préparateur de Pasteur. Délégué au Congrès des Trois-Rivières.

La rage existe-t-elle au Canada? C'est là une question fort discutée. Lorsque je suis arrivé au Congrès des Médecins de langue française de l'Amérique du Nord, de Trois-Rivières, en juin 1906, on m'a dit que cette maladie était inconnue et je n'ai pas lu la communication que, j'avais préparée sur le sujet.

Depuis cette époque je me suis procuré tous les documents possibles sur la rage au Canada, et ce sont ces documents que j'ai l'honneur de vous soumettre, espérant qu'une discussion utile pourra suivre.

Au Canada, on parle de la rage de temps en temps, il y a, semble-t-il, des cas isolés.

M. le docteur Aherr, professeur de Clinique à l'Université Laval de Québec, me montrait dernièrement, dans la cathédrale Anglicane de Québec, le tombeau du duc de Richmond, gouverneur du Canada, mort de la rage, le 18 août 1818.

M. Duchêne, vétérinaire à Québec, n'a jamais vu de cas de rage, mais en entend parler de temps en temps dans la campagne.

M. Couture, vétérinaire à Québec, est du même avis.

(1) Communication à la Société Médicale de Montréal, séance du 6 novembre 1906